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IN QUESTO NUMERO:
IL CONGRESSO DI
CHIUSURA

Il Congresso di chiusura dello scorso 5 maggio ha visto una
mattinata di lavori intensa ed emozionante. L'evento si è aperto
con un toccante momento musicale, grazie agli inni suonati
dalla "Nuova Banda di Orzano", una sorpresa per gli astanti,
che hanno creato un'atmosfera solenne e gioiosa. La
Governatrice Nerina Fabbro ha tenuto una relazione
dettagliata e appassionata, presentando con orgoglio gli
obiettivi raggiunti nell'anno sociale 2023-2024. Tra i successi
più rilevanti, spiccano l'apertura di due nuovi Lions club e di
due Leo club, un segnale evidente di crescita e di
coinvolgimento della comunità. 
A seguire, si sono susseguiti gli interventi di tutti gli officer
distrettuali, che hanno condiviso i loro contributi e
aggiornamenti sui vari progetti in corso. È stata anche una
giornata di riconoscimento dell'impegno e del merito, con
numerosi premi assegnati a chi si è distinto per il proprio lavoro
e dedizione. L'evento si è concluso con un ottimo pranzo alla
rinomata Tavernetta, dove i partecipanti hanno avuto
l'opportunità di rilassarsi e socializzare, accompagnati da ottima
musica. 
Il Congresso ha dimostrato ancora una volta quanto siano forti
e coesi i soci e le socie Lions del Distretto 108Ta2, uniti da un
comune senso di impegno e solidarietà. 

Nerina Fabbro Governatrice 2023-2024
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DOPO IL CONGRESSO
Dagli Officer
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POSTER PER LA PACE “OSATE SOGNARE”
Coordinatore Marco Anzilotti
Al 36° Concorso Poster Pace “Osate sognare” hanno partecipato 112
scuole contro le 104 dello scorso anno. Sono stati distribuiti 131 kit
contro 128 dello scorso anno, ai quali bisogna aggiungere quelli che i club
ordinano direttamente. Il tema “Osate sognare” è risultato più semplice
da sviluppare e ha registrato una maggiore partecipazione rispetto al
2023. Hanno partecipato 8 scuole in più rispetto allo scorso anno,
nonostante lo scioglimento in corso d’anno di due club. Sono stati
ammessi al concorso 104 poster e 8 non rispettavano le norme di
partecipazione. Da diversi anni si registra una partecipazione assidua e
costante, diminuita solo nel periodo Covid. Quest’anno, hanno
partecipato circa 8.500 studenti con una media di 25 alunni per classe. E’
migliorata di molto la qualità dei disegni.
E inoltre il Multidistretto ha scelto un nostro disegno fra i 17 Distretti
italiani. Il disegno si è classificato al 3° posto (a pari merito con altri 2
distretti) nella classifica nazionale. Il tema del prossimo 37° Concorso
2024 - 2025 sarà “Pace senza limiti”. Sono aperte le prenotazioni dei kit
con un modulo via web e la scadenza è fissata al 30 giugno 2024 .
Ad oggi sono giunte richieste da parte di una quindicina di club per un
totale di 60 kit.
Invito i Presidenti di club ad ordinarli per averli prima dell’inizio anno
scolastico, considerando che la scadenza per la presentazione degli
elaborati è 15 novembre 2024.

RELAZIONE 
AREA SCUOLA
di Nadia Brogi
Coordinatrice Area
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PROGETTO MARTINA
Coordinatrice Cristiana Vidali
Dopo l’interruzione dovuta al Covid, si è verificata una piena ripresa di
partecipazione soprattutto nelle scuole superiori. Al buon risultato ha
contribuito l’aggiornamento delle diapositive del Progetto Martina, effettuato
dalla Commissione Scientifica Nazionale.
Punti di forza di quest’anno 2023-2024:

ottima collaborazione con i responsabili di circoscrizione;
ottima organizzazione in 29 club;
lezioni presentate finora in 38 scuole per un totale di 3.533 studenti
partecipanti;
da svolgere ancora presentazione/incontro in 3 scuole;
registrata una partecipazione pari al 58%.

Criticità:
mancanza di medici relatori, in parte risolta;
limitata partecipazione di medici soci Lions anche se i club erano in
possesso di un elenco fornito dal Distretto.
non ancora disponibili i risultati dei questionari compilati dagli studenti,
causa cambio responsabile database multidistrettuale.

INTERCONETTAMOCI …. ma con la testa
Coordinatrice Gisella Galatà
Service apprezzato e seguito da alunni e professori. Ad oggi effettuati i
seguenti incontri:

20 ottobre 2023 presso l' I.C di San Fior, 140 ragazzini di quinta delle
scuole primarie;
25 ottobre presso l'auditorium dell'Istituto Canossiano di Feltre, 170
alunni delle classi prime del Canossiano e dell'I.C. Rocca di Feltre;
16 novembre 2023 incontro con le classi quinte della primaria e prime
della secondaria dell’Istituto comprensoriale di Limana (BL);
23 novembre 2023 incontro con le classi quinte della primaria e prime
della secondaria dell’Istituto comprensoriale di Trichiana (BL)
Effettuati gli incontri programmati per il 2024 di San Fior, Godega e
Castello.

Totale 2024: 6 classi con 104 alunni.
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LIONS QUEST
Coordinatore Luciano Grotto
Ottimo risultato riportato nell’incontro del 4 e 5 settembre 2023 con i Lions
Club di Portogruaro e Concordia Sagittaria che hanno realizzato un corso del
Progetto Adolescenza con la Professoressa Stefania Schiesaro.
Continuato nel 2024 con corsi programmati il 6-7 aprile dal Lc Belluno in
collaborazione con il Lc Feltre Host e Castion. Il 13-14 aprile scorso a Ponte
nelle Alpi, località Canevoi, organizzato dal LC Belluno. Entrambi con la
partecipazione di genitori come anticipato ad inizio anno.

SELEGGO
Coordinatore Paolo Lamesta
Risultato positivo:

Svolto pienamente il programma stilato ad inizio anno;
Effettuati gli incontri programmati con i Dirigenti scolastici ed incontri on-
line con i tre referenti di Circoscrizione;
Da effettuare ancora a maggio un incontro con la scuola di Buia e
Gemona.

EDUCAZIONE CIVICA
Coordinatrice Loredana Buffoni
Sono state realizzate varie iniziative, sperimentando il sistema di animazione
nelle 11 scuole primarie e una secondaria a San Fior.
Totale 12 scuole con 245 alunni partecipanti.
Risultato positivo poiché sono stati effettuati gli incontri programmati sia del
2023 sia del 2024.

TUTTI A SCUOLA NEL BURKINA FASO
Coordinatrice Federica Fonda
Come proposto ad inizio anno, la Zona A ha raccolto materiale scolastico e
cancelleria in più occasioni.
Preziosa la collaborazione ricevuta dalla presidente di zona Tiziana Pacifico.
Rimane da definire come far pervenire il materiale raccolto , causa gli alti costi
di spedizione.
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PROGETTO KAIROS
Coordinatore Luca Tropina
II service KAIROS è stato oggetto di presentazione e dibattito nelle riunioni di
zona, con la collaborazione dei presidenti di zona. Ai Lions club è stato
spiegata la validità del service e sottolineato il “costo zero” per i club.
Non vi è stato un adeguato riscontro, nonostante il materiale
tempestivamente inviato. I Lc del nostro distretto sono impegnati su più fronti:
service permanenti del MD e del distretto, oltre ai propri service.
Si dovrà proseguire con un’opera costante di sensibilizzazione e il service potrà
attecchire come merita.

ZAINO SOSPESO
Coordinatore Gino Didonè
Per il 2023: circa il 70% dei club del distretto ha portato avanti questo service
che ha dato molta visibilità al Lions, soprattutto con raccolte effettuate presso
i centri commerciali, cartolibrerie e supermercati.
Il Lions Club Vedelago Palladium nel 2023 ha consegnato ai servizi sociali del
comune materiale del valore di circa 3.000 €, frutto di una prima raccolta.
Effettuata una seconda raccolta iniziata nel 2023 e conclusa nel 2024.
In particolare tutta la zona H è stata favorevole ad intraprendere questo
service con una risposta forte e gradita, poiché i beneficiari sono alunni e
studenti.
Per il 2024, è stata effettuata una ulteriore raccolta, portata a compimento
con grande successo. I club si stanno già attivando per continuare il prossimo
anno, visto la positiva risposta dei donatori.
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Qualcuno ha scritto che “le idee camminano con le gambe degli uomini”.
Certamente e stato così per ALC, Alpine Lions Cooperation.
Una felice intuizione di due Governatori per il Ta1 Albert Ortner e per il Ta2
Stefano Camurri Piloni ha messo in moto un’idea di costruire un contatto
stabile fra i Distretti Frontalieri della nostra catena di montagne, le Alpi. La
proposta ha suscitato interesse ed entusiasmo fra i Distretti Italiani,
Austriaci, della Germania Sud, della Svizzera Canton Ticino. 
Nella prima Convention a Trieste è stata firmata la prima bozza di accordo
con sette Distretti. Successivamente si sono aggregati la Slovenia e il Ta3,
che di montagne non ne aveva, ma si possono vedere dal campanile di San
Marco a Venezia. In anni successivi, tutto l’arco di Distretti confinati con le
Alpi si è aggregato completando lo schieramento da Trieste a Ventimiglia.
Ci sono già contatti avviati con i distretti di confine in Francia. 
Qualcuno si chiederà a che cosa può servire una operazione così vasta,
anche per numero di soci ormai oltre 23.000. Da ricordare, che questa
Associazione di Distretti ha ottenuto il benestare del nostro board in
America, che ci spinge a proseguire. 
Leggendo i nostri statuti, la possibilità di creare amicizia e affinità di scopi
fra Lions club e soci Lions è stata considerata l’idea guida per formulare dei
service particolari per chi vive la realtà della montagna, territori delicati con 
necessità diverse per isolamento, per economie di nicchia, che sono non
confrontabili con quello che si verifica nelle zone di pianura. 
Un continuo dialogo fra popolazioni diverse, di nazioni diverse, ma con
simili problematiche, porta a conoscenza degli associati, iniziative,
disposizioni di legge, idee per poter trattenere i giovani nei luoghi dove
sono nati. 

ALPINE LIONS 
COOPERATION
di PDG Gino Eger
Delegato Alc 108Ta2



2/48

In questi anni ci sono stati diversi service che hanno sviluppato e portato a
conoscenza comune iniziative di collegamento fra le varie regioni di qua e di
là delle Alpi, migliorando i rapporti di amicizia e di opportunità di lavoro e di
studio per le giovani generazioni di cittadini europei. 
Nel nostro ultimo incontro a Gorizia, del quale il Ta2 è stato
l’organizzatore, su proposta di un distretto del Piemonte, c’è stata una
unitarietà di intenti sulla necessità di coordinare vari studi che si stanno già
facendo sul cambiamento climatico, sulla situazione critica dei ghiacciai, sul
risparmio dell’acqua, risorsa estremamente importante per la montagna e
per le pianure. La mancanza di neve a certe quote sta sconvolgendo l’
economia del turismo invernale, con la conseguente necessità di studiare
regole alternative per intere vallate che vivevano sulla industria dello sci.
Coordinati dal Past Governatore Erminio Ribet, tutti i Distretti si sono resi
disponibili a creare una rete di contatti con le varie università delle zone
montane al fine rendere in tempi rapidi, fruibili a tutti, piani di studio e
soluzioni alternative per il controllo dei problemi che già ci sono sui
cambiamenti del clima.
E’ sicuramente un momento importante per tutto il movimento lionistico
che mette in particolare risalto proprio la Nazione Italiana. Con Erminio
Ribet che è stato eletto primo vice presidente c’e anche da aggiungere che
al nostro distretto Ta2 è nella figura del suo delegato Gino Eger alla
unanimità è stata conferita la carica di secondo vicepresidente. 
Per i prossimi anni ci sarà parecchio lavoro da fare ma come Lions non ci
resta che rispondere “We Serve”.

Le consorti
partecipanti alla

visita guidata
accompagnate dalla

cerimoniera del Lc  
Gorizia Host, Clara
Zuch. Nella foto in
basso, davanti alla

statua di Carlo
Michelstaedter,

filosofo goriziano.



DALLA FONDAZIONE LCIF
Visita il Distretto
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DAI LIONS CLUB
Service e iniziative
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La Musica della Solidarietà: beneficenza e spettacolo con i "Prognosi Riservata". Il Lions Club
Monfalcone, con altri enti, assieme in una raccolta fondi per l'Ospedale di Monfalcone.
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Domenica 10 marzo 2024
Teatro Bonezzi ,  Monfalcone

PROGNOSI RISERVATA, PROGNOSI DI SOLIDARIETA’

di Pino Apollo

Non è casuale l’accostamento beneficenza-”Prognosi riservata”. Infatti, suonare, divertirsi e, soprattutto,
far divertire facendo beneficenza è nella natura stessa di questo molto atipico gruppo musicale, nato oltre
vent’anni fa dalla passione per la musica di alcuni operatori del mondo sanitario, trascinati dal dottor
Walter Scaramella, e oggi assai amato ed apprezzato nel nostro territorio.
Ancora una volta, dunque i “Prognosi riservata” si sono esibiti sul palcoscenico del Teatro Bonezzi di
Monfalcone in uno zibaldone musicale di soul, rythm & blues, swing e revival, trascinando il foltissimo
pubblico in un vortice musicale intarsiato di riuscitissime gag.
Lo spettacolo, organizzato dal Lions Club di Monfalcone, con il patrocinio del Comune di Monfalcone e
della BCC Venezia Giulia e in collaborazione con il Circolo culturale Gradisc’arte, servirà alla raccolta
fondi per l’acquisto di un apparecchio radiologico e di un ecografo portatili, destinati al Reparto di
radiologia dell’ospedale di Monfalcone.
Tali apparecchiature potranno essere utilizzate anche al di fuori dalla struttura ospedaliera e
permetteranno di eseguire visite direttamente a domicilio ed anche presso le case di riposo.
Come ha osservato il presidente del Lions Club Monfalcone, Marco Ghinelli, il progetto, nato da un’idea
del dottor Paolo Cassetti, direttore del reparto radiologia dell’ospedale di Monfalcone, consentirà di
andare efficacemente incontro alle necessità di quella popolazione di pazienti con difficoltà motorie,
sensibilmente cresciuta negli ultimi anni, per la quale è assai spesso problematico raggiungere la
struttura ospedaliera senza caricarsi di costi non da tutti sostenibili. 



L’importanza di questo screening per la prevenzione: più del 30% dei bambini positivo. Un’iniziativa
importante del Lc Susegana Castello di Collalto
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Venerdì 12 apri le 2024
Colfosco e Susegana

SCREENING AMBLIOPIA PER L’OCCHIO PIGRO

di Giorgio Terrazzani

Grazie alla disponibilità dell’Oculista Franco Loris Catania, coordinatore del service e socio del vicino Lc
Conegliano, e della sua collaboratrice ortottista Antonella Vecchies, il Lc Susegana Castello di Collalto ha
promosso due screening, il primo alle 9.00 nella scuola materna “Santa Cecilia” di Colfosco, l’altro alle
11.00 nella scuola materna “Beata Giuliana di Collalto” di Susegana. 
Ebbene, il risultato dell’indagine è stato abbastanza sconvolgente: nel primo asilo su 35 bambini visitati
10 sono risultati positivi; nel secondo su 73 ne sono stati riscontrati 27. Questa statistica dimostra
quanto sia importante portare avanti tale service perché l’individuazione precoce del piccolo, ma
importante difetto visivo porterà, avvisati i genitori, dopo una visita più accurata a risolvere il problema.
L’ambliopia è, in sostanza, un’alterazione del segnale nervoso fra l’occhio e il cervello. Quest’ultimo
privilegia un occhio rispetto all’altro, per causa della ridotta acuità visiva. Si tratta di una malattia che si
può curare con successo nei primi 5-6 anni di vita del bambino e generalmente oltre i 10-12 anni è
possibile, ma difficile, ottenere un recupero visivo soddisfacente; negli adulti di solito è limitato
addirittura al solo 20%.  Il trattamento del difetto consiste nel recupero della vista, incoraggiando l’uso
dell’occhio ambliopico con la posizione di una benda in quello dominante (patching) o, nei casi più gravi,
con l’uso dell’atropina. Ringraziamo il DO Franco Loris Catania e la dott.ssa Antonella Vecchies per la loro
sensibilità dimostrata da alcuni anni per il nostro Lions Club.



Durante la 23° charter night, sono stati raccolti ben mille euro che sono stati devoluti all’Advar,
l’Assistenza Domiciliare Volontaria Alberto Rizzotti
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Venerdì 12 apri le 2024
Susegana

LA LOTTERIA FRUTTA 1000 EURO PER L’ADVAR

di Giorgio Terrazzani

Una fruttuosa lotteria, unita al ricavato di un precedente torneo di burraco, ha consentito di
consegnare a Giovanna Zuccoli, delegata dalla Presidente dell’Advar e socia del Lions Club
Treviso Host, un assegno di mille euro. 
L’Assistenza Domiciliare Volontaria Alberto Rizzotti offre il servizio di cure palliative a
domicilio e nell’Hospice “Casa dei Gelsi”, garantendo il sussidio di un’equipe multidisciplinare
che segue il malato con visite costanti e secondo i bisogni con una reperibilità nell’intero arco
delle ventiquattr’ore per tutti i giorni; inoltre, provvede a dare un supporto umano e
psicologico alla famiglia sia nella fase della malattia, sia nell’elaborazione e accompagnamento
del lutto attraverso colloqui informativi con il gruppo “Rimanere Insieme”.  

La consegna dell’assegno alla rappresentante dell’ADVAR Giovanna Zuccoli con le autorità presenti: da
sx: Paolo Pavan, Giuseppe De Cian, Giorgio Terrazzan, Renato Quadrio, il socio associato PCC e MCM

Stefano Camurri Piloni con la consorte DO e MO Adriana Bavosa. In primo piano: Paolo Pacorig.



Martedì 23 apri le 2024
Scuola media statale Daniele Manin,  Susegana

VIVA SOFIA, UN SERVICE SEMPRE PIU’ APPREZZATO

di Giorgio Terrazzani

“Viva Sofia: due mani per la vita” è un service che fornisce conoscenze e procedure utili a
salvaguardare la vita in attesa del personale del 112/118, insegnando le manovre di disostruzione e
le manovre di rianimazione di base, oltre a elementi di primo soccorso e all’utilizzo del defibrillatore.

Grazie alla generosa e sensibile disponibilità
dell'immediato past governatore Dario
Angiolini, Coordinatore Nazionale del service
"Viva Sofia", il Lc Susegana Castello di Collalto
ha portato in parte a termine, alla scuola media
“Daniele Manin”, un corso di pronto soccorso e
rianimazione di base. Dico in parte perché, a
richiesta della direzione, l’amico Dario si è reso
disponibile per un’altra formazione nel
pomeriggio del 6 giugno prossimo, rivolta al
rimanente personale docente e ATA, impegnato
in quella mattinata nell’attività della scolastica. 
I corsi hanno anche lo scopo di istruire anche
loro sull'uso del defibrillatore, regalato dal
nostro Club alla scuola durante una cerimonia
ufficiale tenutasi nell'aula consiliare del comune
alla presenza del sindaco. 

Hanno partecipato 11 alunni dell’istituto che hanno seguito con molto interesse la lezione del
formatore, facendo diverse domande e ripetendo le manovre spiegate con entusiasmo. Hanno
apprezzato particolarmente questa formazione perché erano si erano offerti spontaneamente per
parteciparvi e, peraltro, erano informati su un recente episodio nel quale un ragazzo ha salvato
una persona mettendo in pratica le nozioni apprese.



Martedì 23 apri le 2024
Scuola pr imiar ia,  Col fosco

PIANTUMAZIONE DI ERBE AROMATICHE

I bimbi, grazie alle maestre, erano afferratissimi sulle erbe aromatiche che piacciono anche alle api.
Un progetto originale, che sa regalare emozioni e permette ai piccoli di imparare giocando.

Dopo l’adesione al service nazionale “Tre alberi per salvare il pianeta” e l’acquisto di cinque piante ad
ottobre 2023, il Lc Susegana Castello di Collalto è in attesa di portare a termine la loro piantumazione.
Questa non è stata ancora possibile in quanto l’area è in fase di riqualificazione da parte del comune.
Nell’attesa, per mantenere almeno in parte la parola data alla scuola primaria di Colfosco nel comune di
Susegana, nel primo pomeriggio del 23 Aprile sono state messe a dimora delle erbe aromatiche.
L’intervento è stato eseguito assieme ai bambini e insegnanti con la collaborazione del rappresentante
della Coldiretti Narciso De Rosso. Sfidando anche le avverse condizioni atmosferiche, sono state
piantumate con sei sacchi da 45 litri di terriccio universale nelle grandi fioriere in legno a disposizione
dell’attività didattica una ventina di piante, alcune anche gradite alle api. In particolare: rosmarino
comune (Rosmarinus Officinalis), rosmarino prostrato (Rosmarinus Officinalis Prostratus), cinquefoglio
cespuglioso (Potentilla o Dasiphora Fruticosa), salvia aromatica (Salvia Officinalis), lavanda (Lavandula
Angustifolia), menta (Mentha Piperita), timo (Thymus Vulgaris), liquirizia (Glycyrrhizia glabra) e incenso
(Plectranthus). 
Gli alunni si sono dimostrati molto interessati, hanno collaborato all’attività, risposto puntualmente a dei
quesiti e fatte anche alcune domande. Ciò dimostra che le insegnanti, coordinate dalla solare maestra
Roberta Furlan, li hanno ben informati trasferendo loro molte nozioni sulle piante e sulla loro
importanza, assieme alle api, per l’umanità e per salvare il pianeta. Hanno accompagnato il presidente
Giorgio Terrazzani l’IPDG Dario Angiolini, che si è fermato con noi dopo il corso di Viva Sofia, e il
cerimoniere Renato Quadrio.
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Tutti i presidenti dei Lions Clubs, provenienti da sei diverse nazioni, hanno sottolineato che
l'impegno per la pace rientra tra gli scopi del Lions International e che l'esperienza comune maturata

in tutti questi anni ha consolidato i rapporti di amicizia tra i sette Lc. L'incontro ha testimoniato e
rafforzato l'impegno e la volontà di essere promotori e costruttori di Pace.
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IL LC GRADISCA D’ISONZO A OSTUNI PER LA GIORNATA DELLA PACE

Sabato 27 apri le 2024
Ostuni

di Franco Stacul

La XXV Giornata Internazionale della Pace è stata organizzata quest'anno dal Lions Club di Ostuni con la
presenza dei Lions Club di Friesach (Austria), Lubiana (Slovenia), Gradisca d'Isonzo Cormons, Canakkale
(Turchia) e la partecipazione di Rijeka (Croazia) e di Mosonmagyarovar (Ungheria). 
Il cerimoniale è stato significativo:  le varie delegazioni lionistiche si sono ritrovate al Parco della
Rimembranza e assieme alle autorità civili, militari e diverse associazioni combattentiste, hanno raggiunto,
accompagnate dalla banda musicale di Ostuni, il Monumento ai Caduti di tutte le guerre. Sono stati
eseguiti l'Inno nazionale, il Silenzio e la Leggenda del Piave ed è stata deposta una corona portata da due
giovani socie del Lc di Canakkale in corteo con i presidenti dei vari club e diverse autorità lionistiche. 
Il  corteo ha poi reso omaggio alla Pietra d'inciampo" dedicata al Maggiore Antonio Ayroldi trucidato alle
Fosse Ardeatine, posta all'ingresso della sua abitazione. Il corteo ha raggiunto Piazza della Libertà di fronte
al Palazzo Municipale, dove le insegnanti della scuola elementare Giovanni III avevano preparato con una
trentina di bambine un coinvolgente spettacolo di danza. In sala consiliare, sono stati eseguiti gli inni
nazionali delle Nazioni presenti.
Il presidente del Lions Club Ostuni Host, Fausto Marseglia, ha sottolineato i profondi e sempre attuali
valori alla base dell'evento. È seguito l'intervento del sindaco Angelo Pomes che ha salutato con viva
cordialità i presenti, esprimendo il suo apprezzamento per l'importante e significativa iniziativa e la
necessità di ribadire l'assoluto valore della pace. Sono seguiti gli interventi del delegato del presidente del
Lc di Friesach Cristian Perchtold, del presidente di Gradisca d'Isonzo Cormons Alessandro Furlan, del
presidente di Lubiana Tivoli Tomi Mlinar e della Presidente di Canakkale Oznur Dogangun. È seguito un
appassionato intervento di Geby Francavilla, decano del Club di Ostuni Host con i suoi 50 anni di
appartenenza al Club, nel quale ha ricordato doverosamente la figura di Max Cellie ostunese di nascita e
gradiscano di adozione, che fu il promotore nel 1997 di questo progetto al quale dette immediatamente la
sua adesione. Il cerimoniere del Lc Gradisca d'Isonzo Cormons Franco Stacul, stretto collaboratore di Max
Cellie sin dal 1997, ha portato il saluto Bence Varga, mentre il presidente del Lc Mosonmagyarovar,
unitamente al suo auspicio di poter partecipare alla prossima edizione, ha ricordato la presenza nella sua
città di una "Capella degli italiani", costruita da prigionieri italiani della prima guerra mondiale. Dopo aver
portato il saluto di Bojan ed Olga Sober del L.C. di Rijeka-Fiume, sempre presenti a questi incontri e
portato un deferente ricordo di Dusko Vrus storico socio recentemete scomparso, ha letto l'appassionato
messaggio della presidente Mirela Marin. Il governatore del Distretto Puglia Leonardo Potenza nel
portare il suo saluto ha sottolineato in maniera coinvolgente i valori che queste manifestazioni vogliono
ricordare e concretizzare e la necessità di proseguire in questa direzione. Il past direttore internazionale
Walter Zemrosser del Lions Club di Friesac, nel complimentarsi con il Club di Ostuni, per l'ottima riuscita
della XXV Giornata internazionale della Pace, ha chiuso con un appassionato intervento sul Valore della
pace e sui valori del lionismo.  
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Alla destra di Alessandro Furlan nell'ordine: Leonardo Potenza, governatore Distretto 208 AB,
Fausto Marseglia Presidente Lions Club Ostuni Host

la Colonna di Sant'Oronzo, alta 20 m, eretta nel 1771 in stile Barocco; gli ulivi; il Duomo, sulla
sx si intravvede un’ape, usata per il trasporto dei turisti negli stretti vicoli; il Picci Bar a

Carovigno, comune di 16.800 abitanti a sud di Ostuni.



E’ uno dei più antichi gemellaggi del mondo Lions quello tra il Lions Club Feltre Host e il bavarese
Lions Club Freising. Infatti, conta ben 52 anni e il vicendevole sostegno in diverse progettualità,

oltre a momenti conviviali che rinsaldano l’amicizia.
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UN GEMELLAGGIO CON RADICI PROFONDE

Dal 3 al  5 maggio 2024
Feltre (BL)

di Emiliano Oddone

Il primo fine settimana di maggio, si è svolto il consueto incontro fra il Lions Club Feltre Host e il Lions
Club di Freising (Baviera, Germania). Consueto perché questo appuntamento si ripete, in un reciproco
scambio di visite, da ben 52 anni sull’onda di un gemellaggio fra i più antichi d’Europa, iniziato nel 1972.
Oltre alla collaborazione e al sostegno vicendevole in diverse progettualità, non ultima la realizzazione di
una scuola a Nairobi in Kenia (nella foto), il gemellaggio porta a piacevoli momenti di convivialità che
alimentano le motivazioni e definiscono piste d’azione comuni fra i due Lions club. 
Qualcuno si domanderà: perché Freising e Feltre? Ebbene, la storia, come spesso accade, ha concesso
questo incontro. Infatti i rapporti fra le due città affondano le radici nei secoli, quando i due rispettivi
Vescovi, Ottone di Freising e Gilberto di Feltre, si incontrarono a Ragensburg-Ratisbona nel lontano
1142, per consolidare il collegamento fra i territori transalpini dell’Impero. 
Con questo spirito, sabato 4 maggio, il gruppo bavarese, dopo essere stato accolto nella meravigliosa città
di Feltre, è sceso prima a Possagno, alla scoperta dell’opera del Canova, poi nella Città di Asolo.

Nazareth School (Olepolos, Nairobi – Kenia) realizzata nell’impegno
congiunto del Lions Club Feltre Host e del Lions Club Freising



Domenica mattina si è assistito alla Santa Messa celebrata in tedesco nella chiesa di Santa Maria degli
Angeli di Feltre, per poi partecipare alla manifestazione dimostrativa del Gruppo Sbandieratori della Città
di Feltre. Questo spettacolo, che ha preso corpo in Piazza Maggiore, ha intrattenuto numerosi turisti e
abitanti della città che, inaspettatamente, si sono trovati coinvolti. L’atmosfera medievale si è
magicamente rigenerata grazie anche alla presenza di numerosi figuranti e all’impegno di molti giovani e
giovanissimi che raccolgono puntualmente questa antica e bella tradizione. Il tutto è finito in un rinfresco
aperto ai presenti e offerto dal Lions Club Feltre Host in collaborazione con Valcarne. 
In queste primaverili giornate, gli amici di Freising hanno potuto assistere anche al conferimento
dell’onorificenza “Melvin Jones” (il più alto riconoscimento lionistico alla dedizione delle singole persone al
servizio umanitario) al direttore generale di Lattebusche Antonio Bortoli, per mano della presidente del
Lions Feltre Host Debora Lotto.
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Un momento dello
spettacolo del Gruppo
Sbandieratori della Città di
Feltre

I due presidenti, Debora Lotto e Florian Kiefer



Nell'ambito della campagna “Solidarietà senza confini”, il Lions Club Pordenone Host ha organizzato
una raccolta alimentare, presso il supermercato Cadoro di Pordenone: un centinaio di scatoloni per

un totale di 925 chilogrammi di generi a lunga conservazione. 

25/53

SOLIDARIETA’ SENZA CONFINI

Sabato 11 maggio 2024
Supermercato Cadoro, Pordenone

di Marco Eugenio Anzilotti

Nell'ambito della campagna “Solidarietà senza
confini”, il Lions Club Pordenone Host ha
organizzato una raccolta alimentare, presso il
supermercato Cadoro di Pordenone. 
In realtà, si voleva far coincidere questo evento con
il Lions Day del 14 aprile ma, essendo stata
effettuata in quel periodo un’analoga raccolta da
parte della Croce Rossa, abbiamo dovuto posticipare
la nostra raccolta.
Undici soci, alcuni coadiuvati dai coniugi, hanno
garantito la loro presenza presso il supermercato
dalle 8.30 alle 18.00.
Sono stati riempiti circa un centinaio di scatoloni
con generi alimentari a lunga conservazione come
pasta, riso, latte, zucchero, biscotti, marmellate,
tonno, carne in scatola, olio, farina, passata di
pomodoro, caffè, scatolame vario, alimenti per
l’infanzia e prodotti per l’igiene personale e detersivi
per la casa, per un quantitativo di 925 chilogrammi.
Gli scatoloni sono stati consegnati all’Emporio
Solidale di Via Montereale 1, Pordenone, che opera
grazie al volontariato di molti e nasce dalla
partecipazione di tutte le realtà caritative di
Pordenone (Caritas diocesana, Croce Rossa, Chiesa
Evangelica Battista e Società San Vincenzo de
Paoli) e costituisce un modo "creativo" di fornire
alimenti a quelle famiglie che ha identificato e
censito e che possono prelevare ogni settimana i
generi di cui hanno bisogno.
E' stato estremante consolante aver potuto
verificare che la generosità e la solidarietà dei
Pordenonesi anche quest’anno si è ripetuta,
considerando la quantità e soprattutto la qualità del
cibo raccolto.
Un grazie anche al supermercato Cadoro che ci ha
supportato nella logistica e ci ha consentito di
operare nell’androne dell’ingresso.



"Un Giorno di Solidarietà: Il Lions Club Porcia raccoglie ben 5.550 euro per la sala d'attesa di
Oncologia Pediatrica del CRO di Aviano. Un successo che si è realizzato grazie al coinvolgimento di

mamme, medici, volontari e sponsor.
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SOLIDARIETA’ SENZA CONFINI

Sabato 11 maggio 2024
Supermercato Cadoro, Pordenone

dalla redazione

Giornata importante sabato 11 maggio 2024 per
il Lions Club Porcia. 
In tanti si sono riuniti per aderire al progetto
dedicato alla realizzazione della sala d’attesa
oncologia pediatrica del CRO di Aviano il cui
progetto è stato illustrato da Domenico
Battiloro coordinatore distrettuale Lcif.
“Sono importanti le strutture come il CRO e ogni
giorno dobbiamo ricordarci di rivolgere un
grande grazie a impegno, professionalità e
umanità di medici, infermieri, operatori sanitari
ed amministrativi, ricercatori, rappresentati dal
dottor Maurizio Mascarin”, ha riassunto il
presidente del Lc Ermanno Bon.
Un ringraziamento particolare va alle mamme
delle scuole elementari di Porcia che, saputo
dell’iniziativa, si sono offerte volontarie per
servire ai tavoli.
Un grazie va a Tecnoinox e ai collaboratori che
hanno ospitato l’evento, realizzando l’iniziativa
con grande professionalità e impegno,
consentendo il successo della giornata. 
La grande partecipazione ha permesso di
raccogliere 5.550€!



Convegno "Alimentazione, Sport e Diabete" al Castello di Tricesimo: un successo di partecipazione
e sensibilizzazione con il Lions Club Tarcento Tricesimo.
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UN GEMELLAGGIO CON RADICI PROFONDE

Sabato 11 maggio 2024
Castel lo di  Tr icesimo

di Renato Barbalace

La splendida cornice del Castello di Tricesimo ha ospitato il convegno dal titolo “Alimentazione,
Sport e Diabete” organizzato dal Lions club Tarcento Tricesimo con la collaborazione e il patrocinio
del comune di Tricesimo.
L’obiettivo del convegno è stato sensibilizzare l’opinione pubblica sulla patologia diabetica che è
purtroppo in espansione esponenziale. I Lions di tutto il mondo stanno affrontando questa criticità
globale, proponendo iniziative tese non solo a diffondere maggiore conoscenze sulla malattia, la cui
gravità è spesso sottovalutata, ma favorendo un più facile accesso alle cure grazie ai programmi di
screening e di assistenza.
In questo incontro, i relatori Claudio Taboga, specialista in endocrinologia e diabetologia, Stefano
Lazzer e Maria Parpinel del dipartimento di medicina dell’Università degli Studi di Udine, con
Carmine Manfredi, specialista in otorinolaringoiatria hanno affrontato i temi tesi al miglioramento
della qualità di vita delle persone con diabete, i sani stili di vita, la sana alimentazione e
l’importanza della attività fisica quali strumenti di prevenzione e cura. 
Ciascun argomento è stato trattato a tutto tondo, pertanto non solo rivolto ai diabetici, ma a tutti,
con l’obiettivo di fornire strumenti utili a preservare un buono stato di salute. 
Con l'occasione i partecipanti hanno potuto eseguire un controllo gratuito della glicemia e
dell’equilibrio. Dopo la conferenza, la mattinata è proseguita con la camminata “diecimila passi”
curata dell’Anci Federsanità e, per finire in bellezza e non rovinare i benefici della camminata, è
stato offerto un buffet dedicato, curato dal ristorante Costantini su suggerimento della
nutrizionista Maria Parpinel.
È stato un convegno dinamico, attivo e molto partecipato. Presenti la governatrice del Distretto
108Ta2 Nerina Fabbro, il vicepresidente di Federfarma regionale Elvy Zappetti, il sindaco Giorgio
Baiutti, l’assessora agli eventi Barbara Iannis, la segretaria regionale di Anci Federsanità Tiziana
Del Fabbro, amiche e amici Lions, concittadini.
Un grazie a tutti i presenti, ma anche a tutti quelli che hanno reso possibile la realizzazione
dell’evento: il Lions Club Gemona, il Lions Club Venzone, il Lions Distretto 108 Ta2, il comune di
Tricesimo, l’Assessorato Turismo Tricesimo, i Lions Club Zona E, l’Università degli Studi di Udine,
Anci Federsanità Friuli Venezia Giulia, le Associazione famiglie diabetici della provincia di Udine.
Tra gli sponsor: Sanirad, Maico, Indar, Credifriuli, Ristorante Costantini.
Un ringraziamento finale va al pubblico che ha aderito numeroso all’incontro, rendendolo così un
grande successo.
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Nerina Fabbro - Governatrice Distretto 108Ta2

Dario Angiolini - Past Governatore Distretto 108Ta2
 

Giancarlo Buodo - Past Governatore Distretto 108Ta2
 

Manuela Crepaz - Lc Primiero San Martino di Castrozza
  

Luigino Margheritta - Lc San Michele al T. - Bibione
 

Tiziana Pittia - Lc Udine Lionello
 

Lorenzo Riavis - Leo Club Gorizia 

LA REDAZIONE DELLE NEWS DEL MARTEDÌ 

La newsletter ha cadenza quindicinale ed esce il martedì.
Vi invitiamo a mandarci articoli, segnalazioni, 

comunicati stampa corredati da foto a: 
media@lions108ta2.org

Se preferite un contatto telefonico o whatsapp, ecco il numero:
393 9274439 (Manuela Crepaz)

Coordinamento, adattamento testi, impaginazione grafica di Manuela Crepaz; correzione bozze di testo, Tiziana Pittia. 
Newsletter chiusa in redazione il 15 maggio 2024.
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